

Procura dominar las bajas pasiones, entre ellas el amor propio mal entendido, el espíritu partidista, el sectarismo cecil y la soberbia; pero no te humilles jamás ante el despotismo de las poderosas, ni ante las imposiciones de la fuerza bruta, desprecista de toda razón.

Nada lograrán con las criminales dilaciones

Si; disciplina y disciplina. Disciplina ciega, a rajatabla. A grandes males, remedios heroicos. Si nuestra salvación—la del proletariado, la de España, la de la libertad de los españoles—consiste en emplear mano dura, que nadie va a dudar, que nadie dude. Aceptemos todos la responsabilidad de una conducta y salvémosla.

Lo moral o inmoral del propósito no modifica la característica del Ejército. En la guerra, la finalidad perseguida por dos ejércitos, puede ser distinta; pero los procedimientos para alcanzar la victoria son siempre iguales. Tenemos el ejemplo demasiado próximo. El soldado alemán y el soldado francés representan en la Gran Guerra dos conceptos en el orden civil y social, porque Alemania y Francia buscan finalidades diversas. Empero, uno y otro ejército, uno y otro país coinciden en el método. El pueblo español y los traidores contra el pueblo español levantados, mueven bajo principios diametralmente opuestos. Se persiguen en esta guerra la justicia y la injusticia, el espíritu de civilidad y la barbarie. De nuestro lado, a nuestro lado está la razón, está la justicia. Mas como la justicia y la razón no bastan, preciso ha de ser nos hallar la forma que haga prevalecer nuestro derecho haciéndonos invencibles. ¿Dónde encontrarla? Sólo vemos un camino: la disciplina.

Todos, organizaciones, hombres y partidos, de acuerdo estamos al apreciar el problema capital de esta hora. Todos coincidimos en que una disciplina férrea, de bronce, se impone. Hemos encontrado la palabra. Ahora sólo nos falta dar con la forma que haga efectiva esa palabra. Hablar de disciplina es insuficiente. Es más que insuficiente: es perder estúpidamente el tiempo. Hasta hoy, aunque algo se haya conseguido, lo de la disciplina es un cuento tártaro. Nuestros soldados saludan mucho y muy bien. Se llevan el puño a la altura de la cabeza con impecable corrección. Pero de ahí no pasan. Y eso es poco, muy poco. La guerra reclama algo más, mucho más. Y hay que dárselo.

Nos tiembla la mano. Sentimos que el corazón nos sangra. Hablamos hoy un lenguaje extraño. Un idioma que ahoga, que choca con nuestros sentimientos, con nuestras ideas, con todos los principios en que se basan los fundamentos morales de nuestra doctrina. Terrible situación esta que hace que nos inclinemos ante procedimientos que nos repugnan; pero la realidad manda, y a la realidad, a sus imperativos inquebrantables, nos sometemos ciegamente.

En lo sucesivo, la disciplina ha de ser algo más que un vocablo. Tiene que responder de manera completa a sus raíces y significación militares. El inocente juego de las palabras debe ser sustituido por el premio o la sanción de todas las ordenanzas, de todas las leyes y de todos los códigos. A quien por su comportamiento en el cuartel o en el combate merezca un galardón, désele. Quien no cumpla, quien no se ajuste a los principios de la moral guerrera o cuartelaria, aplíquesele la correspondiente sanción. La base de la disciplina, ayer y hoy, en el Ejército popular y en el Ejército fascista, es una sola e indisoluble: castigo o recompensa.

Cuando pensamos en la responsabilidad de esta hora, en lo que se juega en esta hora, en lo que política y socialmente representa esta hora, nos sentimos con fuerzas para todo. Por eso no vacilamos en aconsejar la máxima energía para conseguir los objetivos que el Ejército popular persigue. Las organizaciones obreras y políticas están en condiciones de convertir en carne papitante lo que hasta este momento fué tan sólo una palabra. Manos a la obra y a empezar. Facíltase a quien sea y sin contemplaciones ponga en práctica el método, el procedimiento. Conviértase en cosa viva, en cosa real, en cosa eficiente, ese espantapájaros que ha sido hasta hoy la disciplina. De lo contrario, nuestra responsabilidad no tendrá límite, porque habremos impedido la redención de España y la liberación de sus clases obreras.

DISCIPLINA, DISCIPLINA Y DISCIPLINA

Ya es completamente nuestro el Parque del Oeste

Ayer lo dejaron limpio de enemigos nuestros milicianos

Sector del Jarama: Sin novedades

Madrid, 11.—Desde el micrófono de Unión Radio, instalado en el ministerio de la Guerra, se radió a las nueve y media de la noche el siguiente parte oficial:

Frente del Centro: En el sector de El Escorial se han presentado cuatro escuadros del campo fascioso.

En Somosierra, ligero tiroteo sin consecuencias.

En el sector de Guadalupe, el enemigo ha efectuado un reconocimiento ofensivo, siendo rechazada la batida por nuestras tropas.

La aviación fasciosa ha efectuado vuelos de reconocimiento.

Sector Jarama: Alguna actividad combativa, sin que nuestras posiciones hayan sufrido modificación alguna.

En Madrid, nuestras fuerzas del subsector del Parque del Oeste han mejorado en las primeras horas del día de hoy sus posiciones en la Cascaida, logrando tomar al enemigo varias trincheras.

En el resto de los frentes, ligero tiroteo de fusil y fusil.

EN LOS BARRIOS OBREROS DE MÁLAGA SE LUCHA TODAVIA

EL CUARTEL DE FALANGE, EN LA CALLE LARIOS, HA SIDO VOLADO

Gibraltar, 11.—En una casa de la calle de Larios, fué establecido el Cuartel General de Falange.

Sin que se supiera cómo, se produjo ayer en él una tremenda explosión, pereciendo los que estaban dentro, o sea unas quinientas personas.

Parece que fué un grupo de obreros el que consiguió entrar en el edificio y lanzar varias bombas incendiarias y explosivos que provocaron la voladura total del edificio.

Franco agradece a Italia su poderosa ayuda

PARIS, 11.—Se sabe que Franco ha enviado un telegrama a Mussolini dándole cuenta de la toma de Málaga y agradeciendo la poderosa ayuda prestada por Italia.

El buque rebelde "Canarias" ha sido puesto fuera de combate

Valencia, 11.—Por noticias de fuentes autorizadas se sabe que el buque rebelde "Canarias" ha sido puesto fuera de combate por los efectos del bombardeo de los aviones republicanos.

Se ha captado un radio del enemigo en el que se alude a las averías producidas al "Canarias" por el bombardeo de la aviación rebelde.

Dos horas estuvieron conversando Ribbentrop y Halifax

Londres, 11.—Esta tarde, el embajador alemán, Von Ribbentrop, visitó, como había anunciado, a Lord Halifax en el Foreign Office.

La entrevista duró dos horas, y no se sabe todavía sobre qué puntos trataron concretamente.

Posteriormente, von Ribbentrop asistió a la reunión del Subcomité de No Intervención.

Los generales Caridad Pita y Salcedo fueron fusilados en Diciembre por los mismos rebeldes

Valencia, 11.—Detalles precedentes de Galicia dan cuenta de una sublevación que es talló a fines del mes de diciembre, entre los militares.

Un movimiento de disgusto entre ellos fué agudizado con motivo de la llamada de nuevas quintas. Algunos jefes y oficiales se levantaron contra las autoridades gallegas, con gran contingente de nuevos soldados. Resultado del movimiento fué la detención de treinta jefes y oficiales, que fueron sometidos a juicio su marfilismo.

go de cañón, sin consecuencias.

La aviación enemiga ha efectuado vuelos de reconocimiento.

Sin novedad en los demás sectores.

El Parque del Oeste en nuestro poder

Madrid, 11.—El Parque del Oeste se halla totalmente en poder de los leales

Los generales Caridad Pita y Salcedo fueron fusilados en Diciembre por los mismos rebeldes

Los generales Enrique Salcedo y Rogelio Caridad Pita, considerados promotores del movimiento, fueron pasados por las armas. Estos generales, como se sabe, en julio se habían rebelado contra la República.

Las autoridades nombradas por los facciosos en Málaga, son extranjereras

Almería, 12.—Nada más entrar las tropas mercenarias en Málaga ha sido encargado de los servicios de orden público en dicha ciudad un general del Ejército italiano.

Se ha procedido asimismo a nombrar gobernador civil a un comandante de las milicias fascistas y comandante de la flota a un marqués

Los invasores son tirroteados desde las casas y no llegan a dominar la ciudad

Almería, 11.—Noticias que se reciben de Málaga por vía Gibraltar, dan cuenta de que en la población núcleos de fuerzas populares, armados, tirrotean a las fuerzas facciosas desde muchas casas.

En la noche de ayer, el tiroteo fué general en todos los barrios de la población, obligando a los falangistas a establecer una vigilancia estrechísima.

Ha sido nombrado gobernador de Málaga el coronel Borbón, exduque de Sevilla.

Goering y Mussolini ya habían "acordado" la toma de Málaga

PARIS, 11.—Se comenta que durante la reciente visita de Goering a Roma, se trató de la conveniencia de la toma de Málaga y de los medios para conseguirla.

Parece que en esa entrevista se decidió enviar ochenta mil italianos a territorio español.

Lindberg llegó a Túnez y siguió viaje a Trípoli

Túnez, 11.—Ha llegado el aviador norteamericano Lindberg en compañía de su esposa.

Poco después reanudaron el vuelo a Trípoli.

Dicen, ufanos, en Roma: Málaga fué capturada por las tropas italianas

Los periódicos se atribuyen la gloria en estruendo de titulares

Nueva York, 11.—El correspondiente en Roma John Zilaker telegrafía hoy lo siguiente:

"Málaga, puerto español del Mediterráneo, fué capturado por las tropas italianas. Así lo aseguran varios diarios romanos. Entre ellos, el "Tévére" ha publicado un despacho de la Agencia italiana Stefani, que sigue en su información al "Manchester Guardian" de Inglaterra. Según este diario, y la citada Agencia, sesenta mil soldados italianos fueron desembarcados en Cádiz, puerto español del Atlántico, para la ofensiva contra Málaga, en la que han cooperado con cincuenta avio-

nes alemanes de bombardeo, que sus parientes y amigos fueron llamados para prestar servicio militar en África Oriental, recibiendo la "oportunidad" de ir a combatir a España.

Según se estima en centros autorizados de la política romana, una columna de italianos ha participado en el ataque contra Málaga, a consecuencia del incremento que tuvo en las últimas semanas el envío a España de voluntarios fascistas.

Los documentos despatchados recientemente elevaron la cuenta de las tropas italianas en España al número de cincuenta mil soldados.

Por otra parte, los efectivos italianos comprenden unos veinte mil hombres de las tropas italianas y alemanas que combaten en los alrededores de Madrid, entre los cuales se encuentra un número importante de aviadores fascistas, secciones de tanques, destacamentos de comunicación y artillería antiaérea; pero el grueso de las fuerzas italianas y alemanas se concentró en otros frentes alejados de la capital de España.

Esta información ha sido publicada con grandes titulares en primera plana, y no ha sido desmentida por ninguna entidad oficial.

Hasta ahora no había dado prueba del papel que las tropas de aquel país están desempeñando en España. El pueblo de Italia sabe, desde luego,

Ochenta obreros alemanes encarcelados por solidaridad a los españoles

BERNA, 11.—Un periódico suizo cuenta de que por actos de solidaridad con los republicanos españoles han sido encarcelados ochenta obreros de Munich.



CUANDO EL HABLA A SOLAS
A pesar de vuestra ayuda, dentro de poco ¿Qué será sobre la tierra?

Ochenta obreros alemanes encarcelados por solidaridad a los españoles

BERNA, 11.—Un periódico suizo cuenta de que por actos de solidaridad con los republicanos españoles han sido encarcelados ochenta obreros de Munich.

LA ACTUACION DE LA GESTORA MUNICIPAL

El Alcalde está dispuesto a terminar con el maremagnum hoy existente, en la circulación rodada.

Las vendedoras del mercado del Sur, se quejan...

Indiscutiblemente, están en su derecho las vendedoras del Mercado del Sur al quejarse ante la Alcaldía...

Con lo dicho, no es que pretendamos justificar esos desmanes a que se viene haciendo referencia...

EN LA ALCALDIA

El día ayer fué un día en que el alcalde tuvo que recibir bastantes visitas...

Según también nos informó, una de las visitas recibidas fué la de una comisión de vendedoras del Mercado del Sur...

Trátese, por lo que allí expusieron, de que algunos milicianos que acuden al mencionado Mercado suelen llevarles, sin abonar su importe...

Ante estas denuncias el alcalde ha dispuesto que en dicho Mercado sean colocados grandes carteles avisando al público...

Luego nos manifestó el compañero Mellado haber solicitado del gobernador que por los Milicias de Retaguardia se haga lo posible por descubrir a aquellos conductores de automóviles que después de atropellar a alguna persona o causar daños en las cosas...

Recibimos el siguiente comunicado: Al director del diario CNT. Estimado compañero. Salud:

Aludido en el número de ayer, de ese diario, en un suelto titulado «El suministro de leche condensada a niños y enfermos»...

Igualmente nos dijo que lo mismo a manera verbal que por escrito, había encausado de dicha autoridad se pedía la vigilancia en evitación de tal impunidad...

El alcalde terminó diciéndonos acerca de este asunto de la circulación haber solicitado del gobernador que por las Milicias de Retaguardia se preste todo el apoyo necesario a la Guardia Municipal.

DE UNAS PETICIONES En relación con las peticiones hechas por las Mujeres Artistas de Cinsadevilla...

Las fichas de enfermos no se pueden servir con arreglo a lo que en las mismas se indica por carecer de los artículos que piden...

Anteriormente, aun no hace quince días, se vendía este mismo producto libremente, lo que dió lugar a que el Consejo Cooperativo tomara esta última medida...

Las fichas de enfermos no se pueden servir con arreglo a lo que en las mismas se indica por carecer de los artículos que piden...

En la Alcaldía un día en que el alcalde tuvo que recibir bastantes visitas...

Mañana, en el DINDURRA

El más selecto elenco de actores españoles, en el film netamente español,

La Verbena de la Paloma

alumbrado público, destróznola

Según puede verse, el alcalde ya empieza a poner en práctica sus propósitos de acabar para siempre con el gran maremagnum actual en la circulación rodada.

LA ESCUELA DE NIÑAS DE SERÍN En el delegado de Instrucción Pública se ha dirigido ayer a la Alcaldía participando que siendo excesivo el número de alumnas de la Escuela de Niñas de Serín...

LOS VECINOS DE LAS CASAS BARATAS DEL COTO En la Alcaldía recibió ayer un escrito de los vecinos de las casas Baratas del Coto...

CHOFER MULTADO También por la Alcaldía se remitió ayer un oficio al Consejo Local Cooperativo, notificándole una multa de 150 pesetas impuesta por el alcalde al conductor de una de las camionetas al servicio de dicho Consejo...

Mañana, en CAMPOS ELÍSEOS

SHIRLEY TEMPLE

en el film hablado en español,

LA PEQUEÑA CORONELA

En esta Cooperativa hay 1.950 bocas.

Sólo lamentamos no conocer al reclamante, para hacerle todas estas consideraciones, que acaso la convencerían, y mandarle con la queja a donde proceda...

Sacrificios hay que hacer actualmente para triunfar, pero el «hoy» que nos tocó a los delegados de Cooperativas que obramos firmemente, no se puede desear a nadie.

DESDE CANDAS Asuntos de Quintas del Ayuntamiento de Carreño

Los mozos alistados para el reclutamiento del año actual, que tenían alguna extensión de las ocupadas en el artículo 265 de la Ley...

Se interesa con urgencia de los familiares de los mozos de los regimientos de 1930, 1931 y 1932 que se hallen en el frente de batalla...

Asamblea del Socorro Rojo Internacional COMITÉ LOCAL DE GIJÓN Para el domingo, 14, a las diez y media de la mañana, en el Cine Roxy.

El Delegado del Gobierno, Belarmino Tomás, dispuesto a sancionar con energía a los conductores que lleven exceso de velocidad.

Al recibimos ayer al delegado del Gobierno, nos manifestó que por la mañana había recibido numerosas visitas...

El exceso de velocidad Nos dijo Belarmino Tomás que es de lamentar la frecuencia con que se producen accidentes de carretera...

Luego nos añadió que sería insoportable en este sentido y que cuántas personas en esa forma de desmoronarse por exceso de velocidad...

Lo que dice el gobernador El gobernador nos manifestó que el motivo de dicha extensión...

Lo que dice el gobernador El gobernador nos manifestó que el motivo de dicha extensión...

Lo que dice el gobernador El gobernador nos manifestó que el motivo de dicha extensión...

Lo que dice el gobernador El gobernador nos manifestó que el motivo de dicha extensión...

Lo que dice el gobernador El gobernador nos manifestó que el motivo de dicha extensión...

Lo que dice el gobernador El gobernador nos manifestó que el motivo de dicha extensión...

Lo que dice el gobernador El gobernador nos manifestó que el motivo de dicha extensión...

Lo que dice el gobernador El gobernador nos manifestó que el motivo de dicha extensión...

Lo que dice el gobernador El gobernador nos manifestó que el motivo de dicha extensión...

Lo que dice el gobernador El gobernador nos manifestó que el motivo de dicha extensión...

Lo que dice el gobernador El gobernador nos manifestó que el motivo de dicha extensión...

Lo que dice el gobernador El gobernador nos manifestó que el motivo de dicha extensión...

Lo que dice el gobernador El gobernador nos manifestó que el motivo de dicha extensión...

supuesta superioridad lo que hacen es desorientarlo preliminarmente con vistas a orientarse ellos hacia su egoísmo y a su provecho personales.

No, no queremos líderes, estrellas políticas o sociales en esta hora. No los toleraremos tampoco.

Se ruega, a todos los que suministraron material para estos talleres, envíen las facturas en el plazo más breve posible...

A firmar unos informes

Comisión Depuradora de la Escuela Superior del Trabajo

Comisión Depuradora de la Escuela Superior del Trabajo

Comisión Depuradora de la Escuela Superior del Trabajo

Comisión Depuradora de la Escuela Superior del Trabajo

Comisión Depuradora de la Escuela Superior del Trabajo

Comisión Depuradora de la Escuela Superior del Trabajo

Comisión Depuradora de la Escuela Superior del Trabajo

Comisión Depuradora de la Escuela Superior del Trabajo

Comisión Depuradora de la Escuela Superior del Trabajo

Comisión Depuradora de la Escuela Superior del Trabajo

Comisión Depuradora de la Escuela Superior del Trabajo

Comisión Depuradora de la Escuela Superior del Trabajo

Comisión Depuradora de la Escuela Superior del Trabajo

Mañana, en el ROBLEDO

CATALINA BARCENA

Julieta compra un hijo

Sobre una queja

COMUNICADO DEL DELEGADO DE UNA COOPERATIVA

Recibimos el siguiente comunicado: Al director del diario CNT. Estimado compañero. Salud:

Aludido en el número de ayer, de ese diario, en un suelto titulado «El suministro de leche condensada a niños y enfermos»...

Igualmente nos dijo que lo mismo a manera verbal que por escrito, había encausado de dicha autoridad se pedía la vigilancia en evitación de tal impunidad...

El alcalde terminó diciéndonos acerca de este asunto de la circulación haber solicitado del gobernador que por las Milicias de Retaguardia se preste todo el apoyo necesario a la Guardia Municipal.

DE UNAS PETICIONES En relación con las peticiones hechas por las Mujeres Artistas de Cinsadevilla...

Las fichas de enfermos no se pueden servir con arreglo a lo que en las mismas se indica por carecer de los artículos que piden...

Anteriormente, aun no hace quince días, se vendía este mismo producto libremente, lo que dió lugar a que el Consejo Cooperativo tomara esta última medida...

Las fichas de enfermos no se pueden servir con arreglo a lo que en las mismas se indica por carecer de los artículos que piden...

Espectáculos para hoy, VIERNES, 12

FUNCIONES DE CARÁCTER BENÉFICO

Teatro DINDURRA A las 5,15 y 7,30

EL ADIVINO

CAMPOS ELÍSEOS Hoy, no hay función

LA PEQUEÑA CORONELA

TEATRO ROBLEDO A las 5,15 y 7,30

DURO Y A LA CABEZA

Julietta compra un hijo

CINE AVENIDA A las 5,15 y 7,30

DOS SEGUNDOS

CINE GOYA A las 5,15 y 7,30

LA DAMA DEL AVIÓN

GIJÓN CINEMA A las 5,15 y 7,30

Música y mujeres

Mañana: NOBLEZA BATURRA

VERTICALES

No queremos líderes

Ya no queremos líderes, que son una amenaza, sino ideas que nos guíen.

Sólo necesita de ser conductor lo que es real, lo que marcha con paso remiso, torpe y ha de servir de estímulo o del conocimiento de un conductor...

Ya no queremos líderes, que son una amenaza, sino ideas que nos guíen.

Sólo necesita de ser conductor lo que es real, lo que marcha con paso remiso, torpe y ha de servir de estímulo o del conocimiento de un conductor...

Ya no queremos líderes, que son una amenaza, sino ideas que nos guíen.

Sólo necesita de ser conductor lo que es real, lo que marcha con paso remiso, torpe y ha de servir de estímulo o del conocimiento de un conductor...

Ya no queremos líderes, que son una amenaza, sino ideas que nos guíen.

Sólo necesita de ser conductor lo que es real, lo que marcha con paso remiso, torpe y ha de servir de estímulo o del conocimiento de un conductor...

SUCESOS DE LA CALLE

Dos heridos en reyerta, teniendo que ingresar uno de ellos en el Hospital

En la plaza de San Miguel formaron ayer reyerta Ramón Rialdo Fernández, de 27 años de edad, natural y vecino de Unquera...

El primero resultó con una herida incisa punzante en el brazo; ingresando en el Hospital después de ser asistido en la Casa de Socorro...

En la plaza de San Miguel formaron ayer reyerta Ramón Rialdo Fernández, de 27 años de edad, natural y vecino de Unquera...

El primero resultó con una herida incisa punzante en el brazo; ingresando en el Hospital después de ser asistido en la Casa de Socorro...

SABOTAJES FASCISTAS QUE HABRA QUE CORTAR IMPLACABLEMENTE

Se solicitarán del Gobierno Central importantes concesiones a la Consejería de Hacienda

Departamento de Hacienda
 Peticiones que se elevarán al Gobierno

El consejero de Hacienda nos manifestó ayer tarde, que había dejado ultimado el estudio que someterá a la reunión del Consejo del sábado, solicitando del Gobierno central la delegación en el Consejo de Asturias y León de las siguientes facultades que desarrollaría la Consejería de Hacienda:

Primer: Cobro de las contribuciones territorial, rústica y urbana; impuesto sobre Derechos Reales de las personas jurídicas y las transmisiones de bienes. El uno por ciento de pesetas y medietad; el diez por ciento de los aprovechamientos forestales; el veinte por ciento de propios; el producto del canon de superficie; el impuesto sobre explotaciones mineras; al sesenta por ciento de las rentas de fincas pertenecientes a elementos declarados fascistas.

Segundo: El derecho de expropiación salvando siempre la facultad del Estado para ejercer por sí sus obras peculiares; derecho de establecimiento y ordenación de Centros de contratación de mercancías y valores; conforme a las normas generales del Código de Comercio; socialización de las riquezas naturales y empresas económicas.

Tercero: Derecho a la libre disposición con arreglo a presu-

tores de Escuelas Graduadas de las oficinas de la Consejería de Instrucción Pública. Por la Consejería de Instrucción Pública.—El Secretario

Tomas de posesión en la Audiencia Territorial y en el Tribunal para la represión del fascismo

Departamento de Justicia
 De la Audiencia Territorial

Se han posesionado de sus cargos el Presidente de la Audiencia Territorial José Fernández Valdés y los Magistrados de la misma Manuel Vidal y Víctor Morán.

Otra toma de posesión

También se ha posesionado del cargo de Presidente del Tribunal para la represión del fascismo, Antonio Llaneza.

Cargo vacante

En virtud de la anterior toma de posesión, ha cesado en el cargo que desempeñaba de vocal de la Comisión Provincial Antonio Llaneza y en su virtud el Consejero de Justicia se ha dirigido al Comité Ejecutivo de la UGT; a quien Antonio Llaneza representaba en la mencionada Comisión, para que designe el sustituto.

Habilitación

Los funcionarios que a continuación se detallan pasarán a recoger sus haberes por esta Habilitación personalmente o por recibo en la forma de los meses anteriores dentro del plazo de diez días bien entendido que transcurrido el mismo se reintegrarán al Tesoro los de aquellos que no los hubiesen percibido.

Agentes judiciales— Orencio Rabanillo; Francisco Cabero; Alvaro Bermúdez; Heriberto Fernández; José Lobato y Julián Gómez.

Personal de Prisiones— Atalano Gil; Fernando Menéndez; José Montecanti; Cesáreo Ar-

Desde Ciaño Santa Ana. Al pueblo de San Martín del Rey Aurelio

Sirvan estas líneas de aclaración a la conducta del que suscribe como representante sindical de la C N T en el Consejo Local Cooperativo.

Son varios los rumores mal fundados de cierta gente que inconscientemente y sólo con ánimo de ofender la moral de los que incondicionalmente aceptan los cargos de responsabilidad en estos momentos de continuas deficiencias en todos los aspectos, se lanzan a los cuatro vientos difamando la obra realizada, sin pararse a analizar el contenido de las cosas y causas que motivan ciertos hechos.

Por lo tanto, el representante de la C N T en dicho organismo quisiera que llegase a la mente de todos los inconvenientes de adquisición de artículos de primera necesidad, los cuales no se pueden suministrar por muchos motivos ajenos por completo al celo e interés de nuestro cometido y de aquellos otros que nos representan, de jando para el momento adecuado el análisis de las causas.

Bien es verdad que existen ciertas anomalías, tales como la venta al contado de ciertos artículos, los cuales, considerados de primer orden, como el café, bajo ningún pretexto se deberían suministrar de esa manera, sino haciéndolo en libreta, racionando en forma ¿Qué es poca cantidad? Espérese a más, o si no sirvase a enfermos y niños ¿Estamos? Y de esto y otras ventas de otros artículos me he enterado cuando ya estaba en práctica dicha forma de actuar de mis compañeros de consejo. Por lo tanto, queda salvada mi responsabilidad. No se puede responsabilizar a una insignificante minoría en el seno de toda una mayoría. No obstante esto, haré los posibles porque tales hechos no vuelvan a ocurrir y adjunto con mi más buena voluntad a servir los intereses de todos, cual es mi misión, o en caso contrario me vería obligado a presentar la dimisión irrevocable al no poder hacer cumplir la equidad y justicia.—El representante de la C N T; Meana Ciaño Santa Ana, 9-2-37

Dos montes incendiados en Inflesto con destrucción de millón y medio de pinos

El Consejero de Agricultura excita a las autoridades para la represión de estos hechos vergonzosos

Fascistas incendiarios

El consejero de Agricultura se refirió a la acción destructora que vienen realizando los fascistas y demás elementos enemigos del régimen y expresó la necesidad de que, con toda urgencia, se refuerce la vigilancia y persecución de todos esos hechos que permanecen emboscados en nuestra retaguardia, cometiendo toda serie de atentados.

Citó dos casos que reflejan hasta dónde llega la maldad de esos enemigos del régimen. El pasado día 5, prendieron fuego en el monte llamado God, en el concejo de Inflesto, logrando la destrucción de medio millón de pinos y robles americanos. Al día siguiente hicieron lo propio en el monte Sellón; del mismo concejo en el cual fué pasto de las llamas un millón de árboles de la misma clase que los anteriores.

Se lamentaba el consejero de que esta clase de hechos criminosos se realicen impunemente o insistió en la conveniencia de que se tomen medidas para evitar que se repitan.

Para resolver este interesante problema, se ha dictado un Decreto, que publicamos en otro lugar de este mismo número; cuya aplicación ha de dar resultados muy positivos.

Las brigadas de choque

Habiendo de las brigadas de choque nos dijo que se iban intensificando cada día más ofreciéndose ahora también grupos formados por compañeros pertenecientes al partido socialista.

Se aumenta de 15 a 30 millones la consignación asignada al Departamento de Comercio

Aumento de consignación

Cambio impresiones con el Secretario general del Departamento de Comercio y Minas estudiando el aspecto económico del mismo.

En definitiva y para hacer frente a las necesidades del Departamento se le amplió el crédito de quince millones que tenía concedido a treinta millones. Las gratificaciones del personal

El Consejero mandó una carta al Secretario de los funcionarios de Hacienda dándoles cuenta de sus propósitos de dedicar todas las gratificaciones de aquel personal que tienen sueldos anuales superiores a cinco mil pesetas a mejorar los sueldos de los funcionarios modestos. Esto no es más que un aspecto de la tendencia de beneficio a los funcionarios que disfrutan pequeños sueldos iniciada por el decreto que presentó oportunamente y aprobó el Consejo provincial, modificando la distribución del premio de re-caudación.

Solicitud de una Delegación

Telegráficamente solicitó del Gobierno de la República la constitución en Asturias y León de una Delegación del Consejo Superior Bancario, proponiendo para el mismo como Presidente y en representación de Hacienda a Juan Pablo García y como vocales a Jacinto Maseda y Luis Entralgo, en representación del Sindicato Provincial de Banca y Bolsa; Manuel Camarero Ruiz en representación del Banco de España de Gijón y Luciano Álvarez Navarro en representación de los banqueros.

Consejeros de Bancos locales

Al Consejo de Inflesto llevarán la propuesta de nombramiento de Consejeros para los Bancos Minero y de Gijón en los que Hacienda estará representada por Antonio Llaneza, Jove y Víctor Morán y García Robles.

Viajes a Bilbao y Valencia

Nos dijo por último que hoy irá a Santander y Bilbao para tratar con los titulares de Finanzas de ambas provincias de las relaciones económicas del Norte de España y a primeros de la semana próxima se trasladará a Valencia para entrevistarse con el ministro de Hacienda y el Gobernador del Banco de España, con los que tratará de importantes asuntos que afectan a nuestra región.

Control de Prensa, Imprenta y Litografía

Advertimos al público en general que los Controles de Prensa, Imprenta y Litografía tienen instaladas sus oficinas en la calle de Buenaventura Durruti (antes Marqués de San Esteban) número 11, primero, antiguos locales de «El Noroeste», siendo su número de teléfono el 12-39.

Cooperativas que suministrarán hoy carnes de cerdo

Las tablas en que se despacharán hoy carnes de cerdo, son las correspondientes a las siguientes Cooperativas: 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 21 24 25 27 29 10 y 11.

Se advierte al público que el precio de la venta será de 6'00 pesetas kilo.

También se ruega que, para facilitar el cambio, lleven moneda fraccionaria y su correspondiente libreta.

Departamento de Propaganda Labor que se está preparando

El Consejero de Propaganda nos manifestó ayer que continuaban las reuniones de la Comisión encargada de organizar diversos actos para conmemorar el primer aniversario del triunfo electoral del Frente Popular.

Se han ultimado ya diversos detalles de interés y en días sucesivos quedarán ultimados los trabajos.

También nos dijo que el Alta voz del Frente, que estuvo ayer en Lugones, se trasladó a Posada de Llanera para cumplir sus fines. Actualmente se está habilitando otro camión con un aparato de proyecciones para ampliar esa labor.

Departamento de Asistencia Social Reparto de juguetes

Hoy, a las once de la mañana se procederá en el Refugio instalado en el que fué Colegio del Santo Ángel, el reparto entre los niños de los juguetes en viados por la Comisión francesa de Ayuda al pueblo español.

Al acto asistirá el delegado de la mencionada comisión, que se halla entre nosotros.

16 DE FEBRERO ANIVERSARIO DEL TRIUNFO ELECTORAL

GRANDES MITINES ORGANIZADOS POR EL DEPARTAMENTO DE PROPAGANDA EN

Gijón, Mieres, Avilés, Sama, Inflesto y Ribadesella

Diversas representaciones de todos los partidos que integran el FRENTE POPULAR actuarán en Llanes, Pola de Siero, Pola de Lena, Pola de Gordón, Villavieja, Colunga, Lastres, Candás, Luarca, Cangas de Onís, Moreda, Laviana, Quirós, Sotredío, Arriandía, Tevera. La voz del Frente Popular será oída desde todos los rincones de Asturias y León.

NOTA.—El acto de Pola de Gordón se organizará con elementos de aquella localidad por ser imposible el traslado por el temporal de nieves. Se ruega a todos los Comités del Frente Popular de los distintos puntos se pongan al habla para ultimar detalles con el Departamento de Propaganda.

LOS ESTRATEGAS

Son innumerables los individuos que diariamente se dedican a observar en mapas y planos la marcha de los acontecimientos guerreros. Nunca como ahora fueron manoseados y ojeados manuales y tratados de Geografía, estableciendo y situando frentes, a gusto y capricho del estratega. Los batallones son movidos y removidos por el cual soldaditos de plomo en manos de chiquillo travieso. Cuando y donde quiera que se realice una operación, tenga el cariz que tenga y por bien que haya sido realizada, siempre el estratega encontrará un algo, un detalle, que le permita poner de manifiesto sus formidables dotes de tal.

Constantemente les oírán lamentarse: ¡Ah, si el Alto Mando hubiese tenido en cuenta esto y lo de más allá! Es seguro que las cosas no se sucederían como se vienen sucediendo y pronto habríamos dado cuenta de esos carnallos. Mientras no se tomen estas y las otras medidas en la retaguardia, será inútil que nos esforcemos en aplastar al enemigo con las armas. Si a sus teorías te permites hacer alguna objeción, inmediatamente sacará el lápiz del bolsillo o en otro caso te lo pedirá a ti, guandándose luego, y te hará, sobre un papel cualquiera o sobre una mesa, un trazado perfecto del campo de operaciones, señalando, con sin igual petulancia, cuáles son nuestras posiciones y qué otras ocupa el enemigo.

Estos elementos tienen su público que les escucha embobalados. Su espíritu timorato y pesimista es campo abonado para el estratega, que, viéndose rodeado de tan «selecto» auditorio, no vacila en derrochar verbosidad, gozándose en su fuero interno cuando la confusión de desocupados hace necesaria la dilatación del correo. Su labor derrotista — aun sin él proponerse — se intensifica diariamente en todos aquellos lugares que le son pro-

Arenga del Comisario General de Guerra del Norte, Ramón González Peña, a todos los Comisarios

«Málaga ha sido derrotada, pero no vencida». Misión que corresponde a los Comisarios en estos momentos

COMISARIOS DE GUERRA DEL NORTE!

Con emoción, con profunda emoción se dirige a vosotros vuestro Comisario General, llamándoos la atención en lo que se refiere al importantísimo papel que os toca desempeñar en esta histórica momento.

Cuando todas las fuerzas de la reacción y del fascismo nacional e internacional unifican su acción para asestar el golpe definitivo a la democracia, personificada hoy por el Gobierno legítimo de la República; cuando los imperialistas sacuden zarpazos de tigre, llevándose en las garras zonas de nuestro territorio nacional; cuando la diplomacia internacional coquetea, desoída, con el fascismo, dando parsimoniosamente de lado a problemas cuya solución no admite más demora, no nos queda otra cosa que sacar de tripas corazón y enfrentarnos, decididamente, con los acontecimientos.

¡Comisarios de Guerra del Norte! Hay que demostrar al fascismo y a toda la reacción, que Málaga no ha caído, que Málaga ha sido derrotada, pero no vencida; por que Málaga es tierra de nuestra tierra, es sangre de nuestra sangre; porque Málaga es toda España democrática y republicana. Y esa España constituye hoy un bastión indestructible.

No son mis palabras, camaradas Comisarios, hijas de pueril optimismo (no menos pernicioso que el pesimismo derrotista). Me doy cuenta, como vosotros, de la gravedad de la situación, gravedad que no ha de ser para amilanos, sino al contrario, para redoblar nuestra energía y vigilancia, para poner en tensión todos nuestros sentidos.

¡Comisarios de Guerra del Norte! La Democracia mundial (sea la Unión Soviética o la cabeza) tiene hoy la vista fija en vosotros, puesto que de vuestra misión depende, en grado sumo, la victoria del Ejército de la República. Vuestra misión es la siguiente:

Primero.—Controlar todas las actividades del mando militar.

Segundo.—Hacer acatar, sin discusión, todas las órdenes y disposiciones del mando militar.

Tercero.—Evitar la labor proselitista y de partido en vuestras filas, estimando que todo cuanto en este momento contribuya a quebrantar la disciplina (estos hechos lo quebrantan) es criminal.

Cuarto.—Denunciar a los organismos competentes todos cuantos hechos de esta naturaleza no se hayan podido evitar.

Quinto.—Atender a la situación moral y material de los milicianos.

Sexto.—Hacer comprender a los milicianos que el espíritu de franca camaradería no está refiado en manera alguna con el debido respeto que se debe a los superiores jerárquicos, sean militares o milicianos.

Séptimo.—Asimilarse en todo lo posible, sobre la marcha, el arte militar, para lograr en todo caso el economizamiento del asunto que se trate.

Octavo.—Buscar la completa compensación con el mando militar y sus planes, aceptando las órdenes que de aquél emanan.

Tal es, camaradas Comisarios, la delicadísima tarea que pesa sobre vosotros en este momento. Y estoy seguro de que todos, como un solo hombre, vais a cumplir vuestro cometido, poniendo en el desempeño de vuestra misión toda la energía, todo el celo que el caso requiere, para que el Norte de España sea en la misma medida que en Madrid, la tumba del fascismo.

¡Comisarios de Guerra del Norte! ¡Estamos todos dispuestos para el próximo y total aniquilamiento del enemigo, para el triunfo definitivo de la España republicana, el pueblo español, que hoy es, sin duda alguna, el MOTOR de la Historia!

Vuestro Comisario General

Ramón González Peña

Creación de una Asesoría Jurídica en el Departamento de Agricultura

Asesoría Jurídica

En la necesidad de que las resoluciones de la Junta Agraria en los diversos asuntos que le competen, vayan revestidos de la autoridad emanada del cumplimiento del Derecho, se crea la Asesoría Jurídica de dicha Junta, designando para este cargo al licenciado Pedro Vázquez Aguirre.—El Consejero de Agricultura, Gonzalo López

Las memorias redactadas por las Juntas Administrativas respecto al funcionamiento de las Cantinas Escolares

Departamento de Instrucción Pública
 Para las Cantinas escolares

Se han recibido ya en esta Consejería las Memorias redactadas por algunas Juntas administrativas de Ayuntamientos referentes al funcionamiento de las Cantinas Escolares; asunto de la mayor importancia. La Consejería espera que las demás Juntas administrativas sigan mandando a la mayor urgencia, sus Memorias, a fin de poder poner en marcha tan interesantes servicios como lo son los de las Cantinas Escolares.

A los maestros del concejo de Mieres

Se recuerda a los Maestros de este Concejo que tengan que incorporarse a filas en virtud del último llamamiento) o de los que en lo sucesivo se decreten, la obligación en que se hallan de pasar por esta Delegación de Instrucción Pública a los fines de poner en el título administrativo la diligencia de cese. Aparte de que es el reglamentario, será el único modo de poder ocasionar el menor trastorno posible a la enseñanza en es-

tos momentos de movilización. Hay compañeros que se limitan —quizá de buena fe, por desconocimiento de los preceptos reglamentarios)— a enviar un simple aviso, de palabra o por escrito, diciendo: «me marcho al frente»; sin más explicaciones y eso no puede ni debe hacerse. Los organismos oficiales encargados de dirigir la marcha de las Escuelas, en sus aspectos técnico y administrativo, tienen que obrar basados en documentos reglamentarios y no en simples avisos sin eficiencia. Procuren, pues, todos los compañeros atenerse a estas indicaciones.

Al mismo tiempo se ruega al maestro interino de Tablado de Urbi, Manuel Menéndez Solar envía a esta Delegación el título correspondiente a la mayor brevedad posible; para los efectos oportunos y al de La Pereda se le encarece lo recoja para que haga las copias reglamentarias.

Mieres-Febrero 1937.—El Delegado de Instrucción Pública

A los directores de graduadas de Gijón

Se convoca a todos los direc-

EL AVANCE SOBRE CORDOBA ACUSA NUEVAS VICTORIAS

Un evadido de Sevilla refiere cosas horripilantes sobre el terrorismo de las hordas fascistas

Fusilamientos en plena calle de mujeres ancianas.--A los presos los matan de hambre en las cárceles

Madrid, 11.— Un evadido del campo fascioso que aprovechó el avance de nuestras fuerzas por el sector de Montoro y Lopera para evadirse, ha hecho manifestaciones sobre la situación en el campo fascioso.

Dijo que en Sevilla, Córdoba y otras localidades se han llevado a cabo unos 25.000 fusilamientos. En Puente Genil puede decirse que sólo han quedado mujeres y niños.

Este evadido se había trasladado a Córdoba el 17 de julio, alojándose en una fonda. Cuenta que en la Casa del Pueblo, partidos de izquierda y demás entidades leales al régimen, se aprestaron a la defensa de la República, siguiendo instrucciones de Madrid.

En los primeros días de la dominación no hubo en Córdoba muchos fusilamientos, pero a partir de una visita que hizo Queipo de Llano es los aumentaron.

El evadido, debido a su edad, se vio obligado al servicio militar, siendo llevado a los campos extremeños.

En Talavera intentó huir, pero como no lo consiguiera se dió un tiro en una pierna para inutilizarse momentáneamente. Fué hospitalizado en Sevilla, en cuya ciudad, cuando él llegó, se desarrollaba una epidemia de tifus que causó muchas víctimas. Entonces fué también cuando los fascistas empezaron a anular el rincón, y el cortar el pelo a las mujeres.

Los niños incorporados a los «pelayos», «balillas» y «cívicos» tienen facultades para detener a las mujeres que van sin medias. Acerca de esto de las medias, Queipo de Llano se refirió en una de sus charlas, diciendo que no le gustan las mujeres sin medias.

Por las vías principales de Sevilla solamente se pasean las gentes adineradas. En los barrios obreros sólo hay lu-

to, miseria y horrores. Según unas estadísticas, Queipo de Llano ordenó unos 11.000 fusilamientos. En los primeros días éstos se hacían en plena calle para escarmiento. Una de las primeras mujeres fusiladas fué la madre de Barneto, anciana de 84 años. Después, los fusilamientos, debido al horror que causaban estos hechos en la población, se hacían en las tapias del cementerio.

En Sevilla no hay teatros ni cines, y cuando los ha habido no ha acudido nadie. Falange, en un ensayo para obtener recursos con los espectáculos obligando a la gente a acudir a ellos, abrió un teatro en un pueblo, que hubo de ser cerrado por no acudir nadie.

No hay telas, ni camisas, ni mantas. Entre los fusilados figuran personas que ni siquiera tenían significación política. En Sevilla se dice a voz en grito que al entrar en Madrid serían fusiladas por lo menos 300 mil personas. Hay ministerios en los que no dejarían ni a un ordenanza, sobre todo en el Departamento de Seguridad, como asimismo ni un periodista ni obrero de los periódicos madrileños.

En las cárceles no se da comida a los presos, y el fallecimiento de algunos de los desgraciados que aquí encierra Queipo se llama a saber cuando al acudir algún miembro de la familia a llevarle la comida, el carcelero le dice: «No se moleste; hoy no tiene apetito».

Se dice de que, al ser llamados cinco mil obreros, para trabajar en una mina, sólo se presentaron 140.

En el ramo de la construcción se han rebajado los jornales a 1,50 y se ha aumentado en dos horas la jornada de trabajo.

Falange, para hacer creer que se preocupa de los necesitados, ha abierto unos comedores en los que sirven una sopa que nadie puede comer; y, en fin, cuenta una serie de capítulos de horros e iniquidad, cometidos por los fasciosos.

Los importantes acuerdos adoptados en el Consejo de la Generalidad terminado en la madrugada última

Barcelona, 11.—El Consejo de la Generalidad, cuya reunión comenzó a las diez de la noche, según dijimos ayer, terminó en la madrugada última. A adoptó importantes acuerdos en relación en la necesidad del Mando Único y de la disciplina férrea.

Se establecen en dichos acuerdos que todas las diferentes organizaciones representadas en el Gobierno ventilarán las disposiciones oficiales del Gobierno de la Generalidad.

Todos los partidos y organizaciones políticas representados en el Gobierno harán la necesaria campaña para la decidida aplicación de las disposiciones decretadas por el mismo.

Prohibición a todos los elementos de organismos representados en el Gobierno de manifestarse o dirigir sus ataques a personas u organismos rectores de la situación.

Se considera indispensable la unión de todos los esfuerzos con objeto de que se mantengan las relaciones cordiales entre todos los elementos representados y entre los Gobiernos del Estado y de la Generalidad.

En relación con los problemas planteados por la lucha contra el fascismo, se ha acordado también:

Primero: Cumplimiento del decreto de movilización, incorporándose las quintas de 1934 y 1935, y encuadrando las Milicias dentro de un Ejército Popular bajo un Mando Único combinado con el Estado Mayor y de acuerdo con un Reglamento y un Código, que serán promulgados con toda urgencia.

Segundo: Realización de las

fortificaciones acordadas, destinando a estos trabajos a aquellas personas que no prestan servicio en la retaguardia.

Tercero: Constitución inmediata del Consejo Superior de Defensa.

Cuarto: Redistribución de los trabajos e indicación de los salarios, máximo y mínimo, mediante un plan que urgentemente deberá formular el Consejo de Economía.

Quinto: Constitución de una ponencia que acordará las medidas necesarias para impedir la variación de los precios.

Sexto: Dar carácter de urgencia al proyecto de unificación de las actuales fuerzas.

Finalmente se aprobaron algunos créditos extraordinarios, terminando la reunión a las dos de la madrugada.

FRENTE DE ASTURIAS

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Durante el paso de camiones enemigos en dirección a Oviedo, fueron batidos por nuestra artillería, viéndose caer uno de éstos al río.

Continúan las evasiones del campo enemigo, habiéndose presentado en el día de hoy 37 fugitivos, todos horriporados de la salvaje conducta de los fasciosos con los que carecen de medios económicos, cualquiera que sea la filiación política de los mismos.

En los frentes, sin novedad. Gijón, 11 de febrero de 1937.—El consejero de Guerra, S. TOMAS.

La toma de Málaga criticada por un escritor americano

Méjico, 11.—El crítico militar norteamericano, Briand, cuyos juicios sobre la guerra civil española han llamado la atención del público, comenta la caída de Málaga en esta forma:

«Nunca hubiera caído en poder de los militares rebeldes Málaga si no se por la ayuda descarada de Italianos y alemanes. Veintinueve mil voluntarios extranjeros son los que atacaron la bella población andaluza, bien pro-

Ayer fueron ejecutados en Santander dos capitanes falangistas

Ejecución de condenas. SANTANDER, 11.—A las ocho y media de la mañana fueron ejecutados en el campo de Rosario, Lorenzo Ausín Rodríguez e Isidro Díaz Estefanía, capitanes de Falange que fueron hechos prisioneros por las Milicias populares el día 2 del pasado mes de enero en las posiciones de La Herboza.

El primero había sido factor de la estación de Ciudad y se había destacado por los asesinatos cometidos contra elementos de izquierda residentes en pueblos de la provincia de Burgos.

Consejo interprovincial. SANTANDER, 11.—Hoy, bajo la presidencia del delegado del Gobierno, tuvo lugar la primera reunión ordinaria del Consejo interprovincial, despachándose asuntos de trámite.

Próxima reunión. SANTANDER, 11.—El próximo domingo, convocada por la Federación Obrera Montañesa, tendrá lugar una nueva reunión a la que acudirán las representaciones de cada uno de los Sindicatos provinciales de Industria, que tratarán del establecimiento del control obrero.

Un evadido de Palencia. SANTANDER, 11.—A las ocho

de la mañana se ha pasado a noticias de la guerra Vivinos en ella y es preciso no olvidar que nuestro apoyo es una obligación.

Nuestros luchadores necesitan defenderse de los rigores del invierno y para eso cada familia antifascista debe ceder una manta y entregarla en el Depósito de Sanidad Militar; 17 de Agosto.—Gijón.

Es de esperar que el pueblo responderá con toda urgencia a este llamamiento.

Acuerdo para solucionar la huelga de la General Motors

LONDRES, 11.—Las representaciones patronales y obreras han llegado a un acuerdo para la solución del conflicto que estaba planteado en la General Motors, desde hace tiempo.

El punto principal del acuerdo consiste en un aumento de salarios que importa cinco centavos por hora.

Este acuerdo tendrá que ser sometido ahora a un referéndum. Por de pronto, los obreros abandonarán las fábricas que van en huelga.

El Gobierno anuncia medidas para evitar la reproducción de estos conflictos.

Advertencia

Una importante avería nos ha tenido sin fluido eléctrico gran parte de la noche. Por esta razón dejamos fuera de este número muchos originales.

Un avión militar alemán se estrella contra las calles de Berlín

LONDRES, 11.—Esta mañana, a consecuencia del mal tiempo, se desplomó sobre las calles de Berlín un avión militar alemán, pereciendo sus cinco tripulantes y destruyéndose por completo el aparato.

Causó además, en su caída, dos víctimas entre los transeúntes.

Ayer cayó en poder de los leales el pueblo de Carriones

Andújar, 11.—Se reciben noticias dando cuenta de la toma de Carriones por las tropas republicanas.

Se considera del bastante importancia este pueblo por dominar el puente de Alcolea.

En esta operación el enemigo ha sufrido gran número de bajas.

El alto mando ha felicitado al Batallón Villavieja y a sus jefes por la brillante operación llevada a cabo en este frente.

ANDUJAR, 11.— Prosigue la lucha con toda intensidad sobre Puertollano; Montoro; Lopera y Villar del Río.

Nuestras fuerzas han cercado estas poblaciones, presionando con violencia, prueba de ello es el haber cortado la comunicación de Lopera con Villar del Río.

Pese a los refuerzos que han recibido los facciosos desde Málaga no pueden oponerse a los avances de las tropas leales, que llevan la iniciativa.

El Casino de Estoril asaltado por un grupo de hambrientos

Rebelión de los esclavos sin pan contra el desfilfarro fascista.

GIBRALTAR, 11.—Una radio inglesa ha difundido la noticia de que el pasado domingo, cuando estaba más concurrido el casino de Estoril, se apagarón todas las luces y unos cuantos desconocidos se apoderaron de las fichas y del dinero que había en la sala.

La confusión que se produjo fué enorme y, aprovechándose, los asaltantes pudieron marchar sin que las gestiones de la policía puedan dar resultado alguno para averiguar quiénes fueron.

Seguramente se trataba de un grupo de obreros hambrientos que consideraron justo asaltar aquel centro de desfilfarro y lujo que resulta un escarnio en medio de la miseria del proletariado.

Labor de la Comisión laborista que se ocupa de combatir la miseria

LONDRES, 11.—La Comisión de diputados laboristas que, con el beneplácito del Gobierno, viene encargada de visitar todos los puntos afectados por crisis u otras circunstancias provocadoras de mal, está, ha comunicado al Consejo de Ministros que es imprescindible acudir en socorro de los niños que residen en diversas poblaciones, facilitándoles alimentos y vestidos.

También propone medidas para mejorar las condiciones de vida en suburbios y barrios obreros.

En San Sebastián hay muchos señoritos, pero no hay gente que trabaje

Bilbao, 11.—Noticias que se reciben de San Sebastián dan cuenta de que los periódicos facciosos publican artículos refiriéndose a la abundancia de forasteros. Agregan que da gusto ver las terrazas de los cafés llenas completamente de público distinguido, al igual que calles y plazas.

A continuación, vienen las planas con anuncios, que contradicen plenamente todas estas informaciones.

Varias Agencias de colocaciones dicen: «Urgen 80 cocineras, 40 doncellas de Inglaterra, hotones, camareras, etcétera».

Ello indica que el verdader-

ro pueblo de la capital donostiarra creyó oportuno librarse de sus antiguos opresores y llegaron hasta Vizcaya.

También se advierten numerosos anuncios de fábricas y talleres solicitando mecánicos, aprendices, etcétera, «bien retribuidos».

Dicen también que los hoteles están abarrotados de señoritos extranjeros, y se observan anuncios en que algunos políglotas ofrecen clases económicas de Castellano para extranjeros. Sin duda son para los soldados de Mussolini e Hitler.

Reunión de la Junta de Defensa. DECLARACIONES DE MIAJA

Madrid, 11.—Esta mañana se reunió la Junta Delegada de Defensa bajo la presidencia de Miaja.

A la salida facilitó referencia de lo tratado el consejero Carreño, quien manifestó que dentro de algunos días se dará a conocer un decreto relativo a los servicios de orden público que tiene verdadera importancia.

Se trató también del problema de la radio.

Con respecto al problema de los espectáculos, como consecuencia de una gestión llevada a cabo por los empresarios, se ha acordado no proceder a la incautación de los espectáculos hasta tanto no se constituya la Junta encargada de los mismos.

Después se aprobaron algunas propuestas en relación con la situación de la guerra.

No se pudo tratar del problema de abastecimientos por falta de tiempo. Será abordado en la próxima reunión que tendrá lugar el sábado próximo.

Terminada la conversación, los informadores se entrevistaron con Miaja y manifestó éste que el enemigo ha realizado en la mañana un ataque por determinada parte del Parque del Oeste.

Nuestras fuerzas rechazaron el intento de contraataque y consiguieron tomar algún te-

rreno y edificios, por lo cual todo este frente quedó completamente limpio de enemigos.

También se ha tomado al enemigo un nido de ametralladoras.

El personal de autobuses solicita mejoras

LONDRES, 11.—Se ha celebrado una reunión en Leeds de los representantes de los obreros afectados al servicio de autobuses, discutiéndose la necesidad de solicitar varias mejoras, entre ellas, aumento de jornales.

Un llamamiento a la unión de los antifascistas

Valencia, 11.—El Frente Rojo organizado por el Partido comunista, dirige un llamamiento a la unión de los antifascistas en el que dice que la invasión de los elementos extranjeros como se ha realizado en Málaga han convertido la lucha en una guerra de la independencia.

Propone la urgente organización del mando único y encuadramiento del Ejército regular de las milicias populares.

Más información del éxito tenido ayer por las milicias en el Parque del Oeste

Comunicado de la Junta de Defensa.

MADRID, 11.— El comunicado facilitado a mediados por la Junta Delegada de Defensa dice así:

Durante toda el día hubo violentos combates.

Los rebeldes no han conseguido en ningún sector forzar nuestros puntos de resistencia, combatiendo magníficamente las tropas republicanas.

Impresión de la mañana. MADRID, 11.— En los límites del Parque del Oeste continuaban los rebeldes sus ataques, y desde allí hostilizaron a nuestras fuerzas.

En las primeras horas de la mañana de hoy, una operación de cierta importancia de los facciosos ha dado origen a que los milicianos contraatacaran después de rechazarlos.

El ataque de las milicias ha sido violento e iba dirigido contra la posición de la Casa de las Guardas, de la cual se encontraban dueños los rebeldes.

Durante largo rato han funcionado sin interrupción las ametralladoras.

Para ocupar dicha posición han tenido que intensificar el ataque los milicianos en vista de la resistencia rebelde, que al fin se ha debilitado hasta terminar con el abandono de la casa mencionada.

Con la ocupación de la Casa de las Guardas se consiguió que el Parque del Oeste quedara íntegramente en nuestro poder. La posición de referencia se hallaba en el límite del Parque del Oeste y la Ciudad Universitaria. En uno y otro sitio se ha caído cada vez más difícil la situación de los núcleos rebeldes que se hallan aislados y sin posibilidad de recibir auxilios.

En el resto de los sectores próximos a Madrid no hubo nada digno de mención. Algunos cañonazos de nuestras baterías para preparar esta operación.

También hubo algunos disparos de las fuerzas rebeldes que intentaban dar un golpe de mano por la Ciudad Universitaria intento que fué cortado antes de que pudiera convertirse en realidad.

En el sector de Jarama ligero tiroteo, sin consecuencias por nuestra parte.

Los facciosos de este sector no habían actuado hasta media hora de hoy.

En la provincia de Guadalajara nuestras fuerzas realizan golpes de mano audaces, por virtud de los cuales se consigue la posición de pequeños trozos de terreno faccioso, ampliándose nuestros frentes.

Nuestra vigilancia realizó vuestras en servicio de vigilancia por

los sectores próximos a Madrid. La artillería republicana que defiende Madrid ha bombardeado constantemente las posiciones insurrectas en diferentes sectores del frente de la capital. El cañoneo no se ha suspendido desde las cinco hasta las nueve de la mañana.

Impresión de última hora. MADRID, 11.— El Parque del Oeste ha quedado totalmente ocupado por las fuerzas republicanas que defienden Madrid.

Como consecuencia de los avances constantes de estos últimos días, se habían conquistado casi totalmente este Parque y Quedaba, sin embargo, una posición rebelde, la Casa de las Guardas, desde la cual se dominaba una pequeña parte que no había sido ocupada por nuestras fuerzas.

La noche pasada el enemigo intentó un ataque por este sector. Las milicias republicanas no solamente no se limitaron a contener el ataque, sino que contraatacaron violentamente, ocupando dicha Casa de las Guardas, quedando en esta operación el Parque del Oeste en absoluto en poder de las fuerzas populares.

Nuestras posiciones, fortificadas recientemente, se consolidan como se ha hecho con las anteriormente tomadas al enemigo.

EL PROLETARIADO INGLES CONTRA LA INGERENCIA FASCISTA EN ESPAÑA

PARTE DE AVIACION: Intensa actividad en los frentes del Sur

Bombardeo del aerodromo de Granada. Incendio de un Fiat enemigo

VALENCIA, 11.—El parte facilitado por el Ministerio de Marina y Aire, dice así: Sobre Motril se libró esta mañana un combate aéreo entre dos aparatos de bombardeo y cinco cazas nuestros contra diez cazas enemigas.

Uno de nuestros aparatos de bombardeo resultó averiado, pero también se vio un «Fiat» enemigo incendiado y otro que debió tomar tierra en malas condiciones, pues descendió vertiginosamente.

Se pide la disolución de las Juventudes Comunistas Ibéricas

Madrid, 11.—Ayer se celebró, en el Teatro Barbieri, una asamblea de las Juventudes Socialistas Unificadas del Sur de Madrid.

Asistió el secretario general del Partido. Entre otros importantes acuerdos, se tomó el de pedir al Gobierno y a la Junta Delegada de Defensa, la disolución de las Juventudes Comunistas Ibéricas, por considerar que es un inconveniente para el desarrollo de la victoria.

«Todos al frente y el Gobierno nos pondrá en camino de terminar la guerra rápidamente con nuestro triunfo»

Manifiesto de las Juventudes Republicanas españolas

Valencia, 11.—Las Juventudes republicanas españolas han dirigido el siguiente manifiesto a todos los antifascistas, especialmente a las masas juveniles: «La candilla fascista holla en estos momentos el suelo de Málaga. Desde el estallido de la criminal sublevación la reacción ha castigado duramente a esta ciudad andaluza. El reciente desembarco de tropas italianas en Cádiz ha permitido que pudieran los miliares tomar una plaza que para ellos era inexpugnabile. En estos momentos de dolor hay que tener más fe que nunca en el triunfo. Nada podrá arrebatarnos la victoria. Las juventudes españolas se pondrán en pie al servicio del Gobierno y del Frente Popular. Todos quedamos y debemos combatir en las trincheras. Que ninguno pueda avergonzarse algún día de no haber arriesgado su vida por la libertad española. Los jóvenes republicanos pedimos ir todos al frente y que el Gobierno adopte rápidamente las medidas que nos conduzcan a una rápida victoria. Jóvenes de todas las tendencias, exigid el servicio militar obligatorio, la industria de guerra y el riancho único. Todos nuestros esfuerzos para ganar la guerra con el aplastamiento del fascismo. ¡Viva la República!»

En Almería se preparan activamente las operaciones de reconquista

Bombardeo fascioso ALMERIA, 11.—A las ocho y media de la mañana sonaron las sirenas de alarma y la gente acudió en seguida a los refugios previstos. Poco después se descubrió un avión fascioso que descargó 9 bombas; algunas de ellas incendiarias. Dos cayeron en la cubierta del buque mercante «Monte Toro» causando daños de escasa importancia sin producir destrozos en la mercancía.

Los rebeldes del territorio vasco expulsan a mujeres y niños

En la Presidencia. BILBAO, 11.—El secretario particular del Presidente del Gobierno vasco dijo que esta mañana por la carretera de Ondarroa a Lequeitio se vio un gran contingente de mujeres y niños que se supone son expulsados del territorio que dominan los rebeldes.

Una comisión de intelectuales catalanes visita a las autoridades de Valencia

Llegada de intelectuales. Valencia, 11.—Han llegado a esta ciudad una Misión de intelectuales catalanes, integrada por hombres de ciencia y prestigio de la intelectualidad catalana, presididos por el catedrático Bosch y Guimporá. Les acompaña un delegado del Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza.

Estuvieron también en la Presidencia del Consejo con el ministro de Instrucción Pública y con el ministro y subsecretario de Propaganda. Han publicado un Manifiesto en el que en nombre de los profesores de la Universidad catalana expresan su simpatía hacia sus compañeros intelectuales que luchan en los frentes de Madrid.

En los frentes de Aragón duelo de artillería en todos los sectores, con manifiesta ventaja por nuestra parte

Parte de mediodía

BARCELONA, 11.—El parte de mediodía, facilitado por la Consejería de Defensa dice así: La artillería enemiga de Huesca efectuó en frente y tres disparos de cañón sobre nuestras posiciones de Fornillos sin con secuencias.

Nuestras baterías contestaron a la agresión disparando 86 proyectiles.

A las siete horas la artillería enemiga situada en el Carrascal disparó sobre Güerrios sin causar daños.

Circunscripción Centro—Nuestra artillería hizo fuego sobre grupos fasciosos que se dedicaban a trabajos de fortificación en Fuentes de Ebro.

Circunscripción Sur Ebro y extremo Sur, sin novedad.

Parte de la noche

BARCELONA, 11.—El parte de la noche facilitado por la Consejería de Defensa dice así: Circunscripción Norte—A las diez horas el enemigo ha iniciado fuego de cañón sobre nuestras posiciones de Ilera.

El viento obligó a la aviación a permanecer inactiva.

En el frente de Huesca hubo fuerte cañoneo y fuego de fusil. Las fuerzas republicanas se encuentran a kilómetro y medio de Huesca.

Reina fuerte temporal y la temperatura ha descendido varios grados bajo cero.

Las gracias informaciones que los facciosos suministran a los papanatas

Barcelona, 11.—Procedente de Burgos es una información en la que se da cuenta de que en esta capital la situación es insostenible de todos los puntos, careciendo de todos los artículos de primera necesidad. Como ejemplo, ponen el ferrocarril de Barcelona y Port-Bon, que tiene que ir a paso de tortuga por carecer de carbón y alimentos. Hasta el punto de que tiene que hacer camino entre Estación y Estación abundante a medio día, para que se bajen los encargados del suministro de leña a talar árboles. La fantasía fascista es así. Ya estamos viendo a esos trenes pararse a cada momento y bajar los viajeros provistos de hachas para cortar los árboles del camino, los postes de telegrafía, incluso, para cargar los depósitos. Se les podrá negar todo a los fascistas; pero ya se ve que en imaginación no están tan mal como pudiera creerse.

Tarradellas resalta la importancia del último Consejo de la Generalidad

Manifestaciones de Tarradellas

BARCELONA, 11.—El primer consejero Tarradellas habló con los periodistas y se refirió a la importancia de la reunión que se celebró ayer por la tarde. Dijo que los acuerdos expresan la trascendencia del Consejo. Anunció una información relativa a la supuesta intervención de la Generalidad en la suspensión de una emisora de partido en Madrid.

Apodó que va a salir para Valencia con los consejeros de Aprovisionamiento y Servicios Públicos para reunirse con la ponencia del Gobierno central formada por Negruín Prieto y Peyré. Terminó diciendo que estas reuniones durarán varios días y se dará solución a problemas que ahora no hallan planteados al Gobierno de la Generalidad. Conferencias de Companys BARCELONA, 11.—Companys celebró esta tarde una larga entrevista con el Consejero de Defensa que acaba de regresar de Valencia.

A ella acudió el primer Consejero Tarradellas. También visitó a Companys el secretario del partido socialista de la Internacional Socialista y de la Internacional Sindical y el ex-consejero Barrera. Más visitas a Companys BARCELONA, 11.—El Presidente de la Generalidad recibió en audiencia a un periodista inglés y al embajador de España en Bélgica.

También acudió a visitarle una representación del municipio badalonés que le hizo entrega de un documento en el que se pide que el Consejo de la Generalidad organice la movilización general y el servicio militar obligatorio, estableciendo el mando único, y que se cumplan las disposiciones del Gobierno, sancionando a quienes no las hacen.

Una huelga de presidarios en Filadelfia

Socorro Rojo Internacional

Comité provincial de Asturias. A todos los antifascistas

Esta organización ruega a todos los compañeros que directamente pasen por nuestro domicilio social a solicitar el pago de fumar de Jelt de hacerlo, por no tener existencia de dicha mercancía.

Un acuerdo con la Unión soviética

Mosú, 11.—El comisario del Pueblo ha sostenido varias entrevistas con el ministro de Negocios extranjeros finlandés. Como resultado de las mismas se ha hecho factible un acuerdo soviético-finlandés.

El empréstito que proyecta Inglaterra para aplicar a la Defensa Nacional

LONDRES, 11.—El Gobierno inglés se propone emitir un empréstito de cuatrocientos millones de libras esterlinas destinado a la mejora de la Defensa Nacional.

El empréstito tendrá un plazo de cinco años a un interés del tres por ciento. Faltaba solamente que el Parlamento lo sancionara.

El líder de la oposición Stenhouse ha puesto obstáculos al principio a los proyectos del Gobierno, por estimar esta operación como una bancamota para el Estado, sobre todo al sumaria al que recientemente fue aprobado con destino a los obreros parados.

El préstamo mencionado será defendido en la Cámara por el presidente del Consejo de Ministros.

Propaganda anarquista

GRUPO ANARQUISTA «SOLIDARIDAD» Convocatoria. Para hoy viernes, a las ocho de la noche y en el local del Comité Regional, se convoca con carácter urgente a todos los compañeros de dicho grupo.

El próximo miércoles será defendido en la Cámara por el presidente del Consejo de Ministros.

Un Decreto de amnistía en Méjico que alcanza a más de diez mil personas

Méjico, 11.—El presidente, Cárdenas, ha firmado un Decreto de amnistía de todas las penas por rebeliones, disturbios y delitos políticos.

Alcanza la amnistía a más de 10 mil personas, que recobran su libertad.

El presidente Cárdenas garantiza que la paz que reina en el país hace necesario condonar estos delitos, para que los que hayan sufrido condena por los mismos, pasen a recobrar la plenitud de sus derechos civiles.

Comerciante desaprensivo multado por el gobernador de Madrid

Madrid, 11.—El gobernador civil ha impuesto la multa de dos mil pesetas al comerciante Ezequiel Escribano Plaza, por irregularidades en el abastecimiento de su comercio.

El gobernador hace saber que está dispuesto a ser cada vez más riguroso en la resolución de todos aquellos hechos que no se ajusten estrictamente a las normas dadas por la Comisión provincial de Abastecimientos.

Una comisión de intelectuales catalanes visita a las autoridades de Valencia

Llegada de intelectuales. Valencia, 11.—Han llegado a esta ciudad una Misión de intelectuales catalanes, integrada por hombres de ciencia y prestigio de la intelectualidad catalana, presididos por el catedrático Bosch y Guimporá. Les acompaña un delegado del Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza.

Visita de portestas

Valencia, 11.—Esta mañana estuvo en el Ministerio de Propaganda, para saludar al ministro y al subsecretario, el teniente coronel Uribarri.

Leed «AVANCE»

GIJÓN, 11 de febrero de 1937.—Por el C.P. del S.R.I. El secretario. Ho de Administración.

LLAMAMIENTO A BALDWIN, VAN ZEELAND Y BLUM

LONDRES, 11.—El Consejo general del partido laborista se ha dirigido a Van Zealand y Blum y a Baldwin con el fin de que intervengan para poner coto a las injerencias de los países fascistas en relación con España.

Se espera un resonante discurso de León Blum

BRUSELAS, 11.—La respuesta belga al memorándum del Gobierno británico de los días 4 y 19 de noviembre relativa al pacto occidental, ha sido enviada a Londres, donde el embajador belga se anticipa a la salida a la embajada en el Parlamento.

El discurso será una exposición de la política nacional e internacional y se espera que tenga la misma resonancia que el pronunciado en el mes de noviembre.

Madrid. Ultima hora: Resultado catastrófico de un ataque enemigo

La moral de las fuerzas que defienden Madrid es espléndida, y contrasta con la de los facciosos que después de tomar Málaga desembarcaron un ataque violento sobre Madrid con resultados francamente catastróficos.

En los primeros momentos atacaron con alguna intensidad, demostrando las fuerzas leales gran capacidad de resistencia, y sosteniéndose íntegramente en sus posiciones.

Durante el día de hoy el enemigo ha contraatacado en el Parque del Oeste sin resultado práctico para ellos. Las fuerzas que defienden este sector se han encargado de rechazar el ataque llevando después a cabo una acción ofensiva que mejoró nuestras trincheras, despojando el Parque de enemigos.

En los demás sectores, la tranquilidad es bastante acusada.

En El Escorial se presentaron cuatro evadidos del campo faccioso.

El enemigo intentó aproximarse a nuestras posiciones en el Norte de Guadalajara siendo rápidamente contenido por el Ejército Popular.

La aviación rebelde realizó algún vuelo por los frentes de Guadalajara y aigún otro sector inmediato a la capital, limitándose a efectuar labor de reconocimiento.

Advertencia a aquellas personas cuyas propiedades sean incautadas

Se pone en conocimiento de todas aquellas personas cuyas fincas urbanas sean incautadas definitiva o provisionalmente por esta Junta, que no deben ir a ver con recomendaciones o sin ellas al Presidente y vocales de la misma, pues ello solamente sirve para entorpecer el trabajo.

Consejo General Cooperativo A los Comités de Fábrica, Direcciones y Controles

Se ruega a los Comités de Fábrica, Direcciones o en ausencia de ellos a los Controles de toda empresa en explotación, se sirvan enviar urgentemente a este Consejo General relaciones nominales de los obreros en trabajo, expresando nombres y apellidos y la clase de trabajo que realicen cada obrero.

Las relaciones deberán ser formadas en cada fábrica, mina o taller por separado los obreros que realicen trabajos fuertes (minas, hornos, etc) de los que realicen trabajos medianos (transporte, construcción, etc) y de los empleados de oficina.

Se encarezca la más urgente comunicación a este Consejo; a sus oficinas en Gijón, calle de Felipe Menéndez núm 9 Gijón; a 6 de febrero de 1937 —El Gerente.

LA RECOGIDA DE HUESO

Puerta en marcha por esta Consejería la Fábrica de Colas y Gelatinas de Sotillo, y siendo la materia prima indispensable para su funcionamiento el hueso, se recomienda al público en general la entrega en el depósito que esta Consejería tiene en el Llano del Meo, de la materia de Teñido Rojo, abonándose a cuatro céntimos el kilo. El consejero de Industria, Seruando Blanco.

Un acuerdo con la Unión soviética

Mosú, 11.—El comisario del Pueblo ha sostenido varias entrevistas con el ministro de Negocios extranjeros finlandés. Como resultado de las mismas se ha hecho factible un acuerdo soviético-finlandés.

Considerad al que malgasta la gasolina como un enemigo de la causa.

ASPIRACIONES

La repoblación forestal en la nueva España LA CALIDAD DEL PROBLEMA

Por EMILIO PALACIOS

III
Para darnos exacta cuenta del problema de la repoblación forestal es preciso concretar bien los datos para afrontar el debido planteamiento y resolución al mismo.

Las 658.647 hectáreas que abarca la zona forestal de Asturias, podemos considerarla desde el punto de vista de su pertenencia; repartida así:

Montes públicos	
Pertenecientes al Estado.....	662 hect
Idem a los Municipios.....	845.697 hect
Montes de propiedad particular ..	812.288 hect
Total	658.647 hect

Con estos datos a la vista se percata el más míope en la cuestión de la enormidad del problema y de su casi imposible solución de no delimitar sus desmesuradas proporciones, eligiendo y concretando los montes que han de ser objeto de repoblación; que han de ser precisamente los municipales, pues los de propiedad particular cuyos dueños sean declarados fiscofos o expropiados de aquéllos por leyes beneficiosas a la comunidad en la estructuración de la nueva España, han de afuir a los de pertenencia del Estado; y a ésta le compete su peculiar función sobre los mismos.

Otras razones de muy diversa índole nos obligan a reducir los límites del problema para hacerle viable.

Los montes pertenecientes a los Municipios, aproximadamente, contienen:

Poblados de arbolado	77.890 hect
Despoblados de vegetación arbórea	271.807 hect
Total	349.697 hect

Ahora bien; el problema presenta tantos aspectos cuantas son las funciones que los bosques desempeñan y que en resumen podemos reducir en dos: la social y la económica.

De las funciones sociales de los árboles hemos hecho mención al recordar el pensamiento de nuestro gran Joaquín Costa en nuestro primer artículo, y ahora añadiremos que los altos fines sociales al árbol encomendados han de llevarse a cabo por el Estado, pues sólo a él le sumbe tan elevada y providente misión.

La función de la Diputación asturiana es de otra especie, pues sin desdeñar los fines sociales que el arbolado realiza; su fin principal ha de ser económico; ya que para devolver al Estado la subvención que al efecto le otorga y resarcirse del capital adelantado, ya para participar de los productos que el negocio rinda en justa recompensa el sacrificio realizado. El problema es, pues, de índole económica, aunque indirectamente se consiguen los fines sociales que el árbol prodigamente otorga.

Teniendo en cuenta cuanto llevamos dicho, afirmaremos de limitando el campo de operaciones, que el proyecto de repoblación forestal debe desarrollarse en la «Zona forestal de utilidad».

Sigue la labor de limpieza de fascistas

Ayer fueron también numerosas las detenciones de elementos derechistas envalentonados con la toma de Málaga

Entre los detenidos, figuran muchas «niñas bien» que hasta pensaban celebrar «tes-danzants» y todo Muchos de los detenidos en Lastres fueron traídos a Gijón, donde quedaron encarcelados

Más detenciones

Por los Destacamentos de Gijón y otros puntos de la provincia de las Milicias de Retaguardia, continuaron ayer las detenciones de elementos fascistas que mostraron su contento y llegaron hasta envalentonarse con motivo de la toma de Málaga por italianos y alemanes.

Las detenciones de ayer fueron muy numerosas en diferentes puntos de Asturias, principalmente en Villavieja, Colunga y Lastres y también en Gijón, quedando casi todos reclusos en las prisiones de sus respectivos puntos.

Entre los detenidos figuran algunas «niñas bien» que hasta parece llegaron a reunir a sus amistades para festejar el éxito de Ita-

dad pública; o sea en la parte baja o litoral de la provincia, que es la más apta a tal fin, por reunir las tres condiciones esenciales de clima, suelo y vías de comunicación.

Explicuémonos: Sabido es que el desarrollo de los árboles está en relación directa de la benignidad y humedad del clima y en razón inversa de la duración del invierno. Ahora bien, la región baja y litoral de esta provincia goza de un clima suave y lluvioso, que con su atmósfera saturada de vapor acuoso, favorece la producción forestal, como lo acusa el rápido crecimiento de los árboles en los montes de esta zona.

En cuanto a la función general del suelo es hecho comprobado que las especies arbóreas, que por su asociación forman las masas forestales, son muy poco exigentes en lo que se refiere a la composición mineralógica del suelo, cuyas dos únicas funciones son: sostener el árbol y proporcionar a sus raíces el agua necesaria para equilibrar la evaporación que se verifica por las hojas del vegetal. Desde este punto de vista los suelos forestales pueden clasificarse en tres tipos: silíceos, calcáreos y arcillosos. Al estudiar, pues, y ejecutar las diversas repoblaciones forestales, incumbe a la Comisión que de ellas se encargue el estudio del suelo y aún del subsuelo para la mejor adaptación a los mismos de las especies arbóreas.

En lo tocante a vías de comunicación, por hoy sólo diremos que la zona elegida para la repoblación forestal abarca toda la faja litoral de la provincia desde su límite con la de Lugo hasta la de Santander, con una longitud total de doscientos siete kilómetros. Como más detalladamente haremos constar al describir la comarca forestal, éstas están bien servidas por vías férreas y carreteras, con las que deberán enlazar los «campos forestales»; de que en otro artículo hablaremos.

El ferrocarril Económico recorre toda la comarca oriental de nuestro primer artículo, y ahora añadiremos que los altos fines sociales al árbol encomendados han de llevarse a cabo por el Estado, pues sólo a él le sumbe tan elevada y providente misión.

Resumiendo: La zona elegida comprende 28 concejos con una extensión superficial de 325.053 hectáreas y una zona forestal de 68.783. Dentro de esta faja existen DOSCIENTOS MONTEs con una cabida de 41.045 hectáreas rasas de arbolado, de las que convendría reservar 16.275 para aprovechamiento de pastos y a repoblación forestal las 24.770 restantes.

Ma y Alemania, en cordialísimo té y seguramente danzant. Algunos de los detenidos en Lastres, fascistas rabiosos a lo que se ve, pero que hasta ahora lo venían disimulando mucho, fueron traídos a Gijón y reclusos en la prisión de la antigua Residencia de los Jesuitas; figurando entre ellos Julio Cuartas Cristóbal, Hilario Roza Álvarez, Pedro Villarreal Encinas, Elías Lucio Surpérez, Luciano Montoto Martínez, Casimiro Oliva Roza, Angel Roza Cristóbal, Luis Lucio Surpérez Amado y Agustín Álvarez Héroce.

Ahora, desde su encierro, comenzarán lo inpropio de su actividad, además, como, por otra parte, se había motivo para tanto

El Presidente del Parlamento belga declara: "Tengo la certeza de que el general Franco será derrotado"

"La Inmensa mayoría del pueblo está contra él"

"SUS AVIONES HAN MATADO EN MADRID A SEISCIENTAS MUJERES Y NIÑOS"

Hasta ahora, los aviones de Franco han dado muerte en Madrid a seiscientas mujeres y niños, la mayor parte católicos. Sería preciso evacuar 20.000 personas diarias; no se llega en la actualidad más que a una cifra de siete mil.

No soy, en principio, adversario de la política del Gobierno belga. He adoptado la No Intervención, pero bajo ciertas reservas.

Ahora bien; está completamente comprobado que ni Alemania, ni Italia, ni Portugal respetan la No Intervención.

Las bombas que asesinan a la población son bombas alemanas e italianas. La Rusia de los soviets ha intervenido igualmente, pero mientras que Italia y Alemania habían enviado material y hombres desde hacía mucho tiempo.

Tengo la certeza de que el general Franco será vencido. Estoy de acuerdo en esto con el general Ludendorff. Franco tiene contra él la inmensa mayoría de los pueblos.

Antesayer publicamos la noticia del escándalo producido en la Cámara belga con motivo de una intemperante actitud de los fascistas de aquel país, al dirigirse al Presidente del Parlamento Huysmans, interrogándole a qué había obedecido su viaje a España.



nada sospechoso, «La Petit Parisiense», leamos las interesantísimas declaraciones de Huysmans que motivaron la ira fascista.

Son estas: Camilo Huysmans, presidente de la Cámara de representantes y Burgomaestre de Amberes, acaba de llegar de España. Comunicando a la Prensa sus impresiones ha hecho las siguientes declaraciones: «No he ido a España en calidad de Presidente de la Cámara sino como simple ciudadano y no tengo, respecto a este desplazamiento, cuanta alguna que rendir a nadie.

Si el Gobierno regular hubiera dispuesto de las armas necesarias, hace muchísimo tiempo que los rebeldes habrían sido lanzados al mar. Todos aquellos que lo han «visto» tienen la certeza absoluta de que el general Franco no podrá ganar. Le serían precisos ochenta mil hombres para tomar Madrid.

El Gobierno de Valencia dispone de tropas considerables y los milicianos tienen el aspecto de estar decididos a resistir cuanto haga falta. Hasta ahora se cuentan 20 mil muertos y 100 mil heridos. Pero el espíritu de sacrificio del pueblo es enorme.

Marítima el día 28 del corriente (domingo); a las nueve de la mañana, ante la Junta Local de Almatamijón.

El delegado marítimo, Víctor Co. Una

Confederación Regional del Trabajo de Asturias, León y Palencia

Se ruega a toda persona que conozca al compañero Avelino Riesgo Pérez de Tineo, pase con toda urgencia por este Comité para un asunto de mucho interés.

Por el Comité Regional; El secretario general; Silverio Tuñón

LA LABOR DE LAS MILICIAS DE RETAGUARDIA

Ayer se incautaron de dos importantes partidas de licores y latas de conserva

Nuevamente, las Milicias de Retaguardia se incautaron ayer de diferentes géneros de los ocultos por personas desaprensivas para la venta a precios fabulosos.

Entre los recogidos ayer, figuraban una importante partida de licores y además se dio cuenta al gobernador para la imposición de la sanción correspondiente a los ocultadores.

AVISO

A los inscriptos marítimos

Todos los inscriptos marítimos de los Distritos de Luarca y San Esteban de Pravia nacidos el año 1918 y que, por lo tanto, cumplan los 19 de edad en el año actual, se presentarán en esta Delegación

Prensa facciosa. "La pesadilla de Asturias", excoronel Aranda...

El «generalísimo» donato de la «nueva España», machacante de los generalotes boches y saboyanos, ha dicho: «Hay un zarismo rojo que emplea el látigo de cinco colas con remates de plomo, para castigos infamantes. Es el que manejan los rusos contra los milicianos a sus «órdenes». Esos españoles «nuevos» no nos conocen a los españoles «viejos». ¿Látigos a nosotros? ¿Cuándo los hemos tolerado los verdaderos españoles? Por no consentirlos precisamente se está oponiendo el pueblo español, con las armas en la mano, a la implantación del fascismo en el siempre libre solar ibero. El látigo, para los prusianos de inteligencia cuadrada, las reatas de pobres rifeños y las mesnadas de conductores italianos; los hombres libres del pueblo español sólo se mueven a impulsos de elevados ideales. ¡Eso bien lo sabéis vosotros, esclavos vendidos al extranjero!

¡Eh! ¿cómo a temblar. No es para menos. Véase lo que dice un cronista de guerra de un periódico faccioso, refiriéndose a Asturias, a la Asturias leal al Gobierno: «El desánimo se va abriendo paso a golpes de realidad. Si las fuerzas del general Aranda comienzan una ofensiva intensa, la pesadilla de Asturias puede convertirse en pura quimera».

¡Qué miedo! Aranda. Ofensiva intensa... ¡Esto nos quita el sueño! De fijo que, desde ahora, ningún miliciano se va a permitir ya el pequeño descanso de pegar los ojos.

Algo hay, sin embargo, en ese comentario que nos da algún ánimo. Y es que los facciosos consideran «lo de Asturias», una pesadilla. Es decir: que les hace dormir mal. ¡Algo es algo! Si ellos tampoco duermen... ¡mal da muchos...!

Coplamos de un periódico de San Sebastián: «Ante una mesa, copiosamente servida, los periodistas donostiarres, después de haber honrado a su Santo Patrón, hacen honor a la cocina del país. Todos de acuerdo. Nadie discrepa, porque ¡han

no dejado las botinas resaca en las perchas. Allí no hay carlistas, ni falangistas, ni renovacionistas, ni fchicos. Sólo hay «tripasais», presididos por una gentillísima compañía. El alcalde, siempre cumplido y atento, envió una caja de formidables habanos. O faltaron codenas. Esos españoles «nuevos» no nos conocen a los españoles «viejos». ¿Sobran puros, verdad? Lo cierto es que cumpliendo el refrán, el repartidor se quedó con la mayor parte. Los demás querían una «reprise» habanera, pero él—por algo es carlista de los puros—defendió su presa con heroísmo y no hubo manera de que soltara la caja. Se la llevó. Suponemos será para repartir los cigarrillos sobrantes entre los compañeros ausentes y, una vez vacía, llenarla de bombones y enviársela gustosamente a la bella redactora que nos presidia y vió la batalla de los puros, mientras «Juan de Begoña» hacía un reportaje desde primera línea asombrado de la heroica defensa del alcázar del cigarral».

¡Eso de los retardadistas finchados es un mal general, a lo que parece. «La Nueva España», el órgano de los muchachotes guapos de Falange, de Oviedo, critica que muchos «ferros» defensores de la ciudad se paseen por... la Coruña con los más vistosos arreos presumiendo de haber comido los hígados de medio centenar de rojos. Y hasta se han bordado, sobre el pecho, un letrero tremendo que dice: «Oviedo». ¡Habráse visto fanfarronada! ¿Por qué no volverán a Oviedo a continuar comiendo medullitas de miliciano? ¿A qué del país. Todos de acuerdo. Nadie discrepa, porque ¡han

Coruña nos las den todas!»

Acción propagandista de Sindicato Unico de las Artes Gráficas

GRUPO DE DIVULGACION LIBERTARIA DE TREMAÑES
Se convoca al Grupo de Divulgación Libertaria de Tremañes y a todos los compañeros simpatizantes con nuestras ideas manumisoras; a una reunión que se celebrará hoy viernes, a las siete de la tarde, en el domicilio del compañero Manuel Menéndez.

Siendo los asuntos a tratar de gran trascendencia para nuestra Organización específica, se ruega la más puntual asistencia de todos los compañeros.

GRUPO MANUMISION DE LA CALZADA
Por la presente se convoca a todos los compañeros de este grupo a una reunión que se celebrará hoy, día 12, a las siete y media, en el local de las Juventudes Libertarias de La Calzada.

Por ser los asuntos a tratar de gran interés, se ruega la asistencia de todos los compañeros.—Por el Grupo: El delegado

EN MIERES
Comité Comarcal de Juventudes Libertarias del Valle del Caudal Mieres

Por la presente se convoca a los delegados de este Comité comarcal a una reunión, para el próximo día 14, a las tres de la tarde.

Rogamos a todos los compañeros asistan a dicha reunión, por ser de suma importancia para la buena marcha del Comité.—Mieres, febrero de 1937.—El secretario

SECCION DE PRENSA
El Secretario de esta Sección se reúne hoy, a las cinco de la tarde, con carácter urgente, para resolver asuntos de mucha importancia.—El secretario

DESDE LA FELGUERA

A las viudas de las víctimas de Octubre y de los milicianos caídos en el frente en lucha contra el fascismo

Ponemos en conocimiento de todas las compañeras que tienen apuntados los hijos para el ingreso en la Cantina Escolar, que pasen con ellos, cuando lo crean conveniente, por dicha Cantina, sita en las antiguas Escuelas de los Dominicos, pues ya hace dos días que está funcionando.

Se advierte que la hora de entrada para los niños es a las nueve de la mañana y la salida a las siete de la tarde.

Rogamos a cuantas compañeras no tengan inscritos sus hijos y tengan derecho a que estos disfruten de los beneficios de dicha Cantina pasen por dicho lugar a apuntarlos lo más pronto posible.—El administrador de la Cantina Escolar; V. González

FABADA A LA ASTURIANA, CON...



«cordi» a la Italiana